

LOS HECHOS

Un 'e-mail' atribuye a Al Qaeda la 'Operación Trenes de la Muerte'

El supuesto comunicado afirma que «es un ajuste de cuentas con España, uno de los pilares de la alianza de cruzados»

Viene de primera página

El controvertido periódico *Al-Quds Al-Arabi* quiso apuntarse ayer otra exclusiva como la que protagonizó en 1996 su director, Abdel Bari Atwan, cuando entrevistó a Osama bin Laden en las montañas de Afganistán. Según el diario, con sede en Londres, anoche recibió una supuesta misiva en nombre de Al Qaeda reivindicando la masacre de Madrid. Una portavoz del diario confirmó a EL MUNDO que la carta, recibida por correo electrónico hacia las 19.45 hora local (20.45 horas en España), «tiene todas las señas de identidad de la organización de Osama bin Laden».

El Gobierno británico y sus servicios de Inteligencia comparten la misma cautela que el Departamento de Estado estadounidense acerca de la mano que está detrás de la masacre de Madrid. Ni el periódico, y mucho menos su director, son fuentes creíbles para los servicios de Inteligencia occidentales. «No estoy 100% por seguro, pero podría ser auténtica porque tiene similitudes en el lenguaje con otras misivas que hemos recibido en el pasado», señaló Abdel Bari Atwan a la BBC por teléfono desde Leeds, donde acudió a una conferencia.

En el e-mail recibido en la sede de *Al Quds*, al oeste de Londres, la organización terrorista islámica se refiere a la masacre de ayer en Madrid como la *Operación Trenes de la Muerte*. En la supuesta misiva de Bin Laden se afirma: «Hemos tenido éxito en infiltrar el corazón de la Europa cruzada y golpear una de las bases de la alianza de los cruzados». La firma: Brigadas Abu Hafis al-Masri. El e-mail añade: «Esta actuación forma parte del deseo de ajustar viejas cuentas con España, el cruzado y el aliado de América en su guerra contra Irak».

Al Quds mantiene que el pasado noviembre, Al Qaeda reivindicó a través del mismo método las bombas en dos sinagogas en Turquía. En agosto, se atribuyó la destrucción de la sede de la ONU en Bagdad. En el e-mail de ayer también se reivindica el ataque contra la «logia masónica judía» del martes en Estambul.

Los medios de comunicación británicos introdujeron ayer a lo largo de todo el día la posibilidad de que el ataque fuera obra de los terroristas islámicos. La noticia del e-mail de *Al Quds* llegó poco después de conocerse que la policía española había encontrado una cinta de audio con versos del Corán en un vehículo en Alcalá de Henares.

No obstante, Denis MacShane, el ministro para Europa, explicó a este periódico que la masacre «lleva la firma de ETA». MacShane estará esta tarde en Madrid para participar en la manifestación y «mostrar la solidaridad del pueblo británico».

La supuesta carta enviada a *Al-Quds* preguntaría de manera directa a Aznar: «¿Dónde está América, quién te protegerá de nosotros? ¿Gran Bretaña, Japón, Italia y los demás? Cuando atacamos las tropas italianas en Nasiriya y te enviamos un ultimátum a ti y a los agentes americanos para que os retiréis de la alianza anti islámica, no entendisteis el mensaje. Ahora lo dejamos claro y esperamos que lo entiendas».

El que es definido como mensaje de Al Qaeda concluye así: «Nosotros, las Brigadas de Abu Hafis Al-Masri, no sentimos pena por los denominados civiles. Si está bien para vosotros matar a nuestros niños, mujeres, ancianos y jóvenes en Af-

En la misiva se anuncia un nuevo ataque contra Estados Unidos, que estaría listo al 90%

ganistán, Irak, Palestina y Cachemira, ¿por qué nos estaría vedado a nosotros matar a los vuestros?».

Y lanza una nueva amenaza: «Traemos buenas noticias para los musulmanes del mundo: el ataque previsto *Vientos de Muerte Negra* contra Estados Unidos está ahora en su etapa final, al 90% listo, y la voluntad de Dios cerca», prosigue la misiva.



Escenas de pánico entre los ciudadanos de Nueva York el 11-S. / AP



Restos del avión Pan Am que estalló en Lockerbie (Escocia). / AP



Varios turistas abandonando la zona devastada por el atentado de Bali. / AP

El sexto atentado más sangriento de las últimas décadas

MADRID.- El brutal acto terrorista de ayer es el sexto más sangriento que se ha registrado en el mundo en las últimas décadas tan sólo superado por el de las Torres Gemelas, Beirut, Lockerbie, las embajadas de Kenia y Tanzania y Bali. Este es un recorrido por los atentados más mortíferos de la Historia por orden de importancia:

► 11.9.2001. El mayor ataque terrorista se produjo en Nueva York cuando dos aviones, en el que viajaban civiles acompañados de terroristas suicidas de Al Qaeda, chocaron contra las Torres Gemelas, ocasionando 2.976 muertos.

► 23.10.1983. Un camión suicida explota en el interior de un edificio que alberga un cuartel de marines en Beirut (el Líbano). Murieron un total de 299 muertos: 241 soldados americanos y 58 paracaidistas galos.

► 21.12.1988. El avión del vuelo 103 de la aerolínea estadounidense Pan Am estalló mientras sobrevolaba la localidad escocesa de Lockerbie, Escocia, con un saldo de 270 fallecidos.

► 7.8.1998. La red Al Qaeda causa 224 muertos en un doble atentado contra las embajadas de EEUU en Kenia y Tanzania.

► 12.10.2002. La organización Al Qaeda provocó, con la colocación de un coche bomba, 202 muertos -en su mayoría turistas- y cerca de 250 heridos en una discoteca en la isla de Bali, Indonesia.

► 2.3.2004. 182 muertos y más de medio millar de heridos, tras una oleada de ataques sincronizados con bombas y fuego de mortero en las ciudades de Kerbala y Bagdad en Irak.

Expertos de EEUU apuntan a Al Qaeda

PABLO PARDO
Especial para EL MUNDO

WASHINGTON.- Todos los expertos en terrorismo contactados por este periódico en Estados Unidos coinciden en una cosa: a pesar de las declaraciones del Gobierno, los primeros sospechosos son grupos integristas cercanos a Osama bin Laden. La única posibilidad de que ETA fuera la culpable es la opción *Omagh*: un grupo terrorista debilitado y dividido que busca una acción espectacular y causa una masacre. La diferencia es que los disidentes del IRA mataron en 1998 en el pueblo norirlandés de Omagh a 29 personas. Ayer, en Madrid, murieron al menos 192.

Sin embargo, el Departamento de Estado de Estados Unidos acogió ayer con reservas la verosimilitud del supuesto e-mail de las Brigadas Abu Hafis al-Masri, ya que este grupo se dedica a reivindicar numerosos actos terroristas y hasta se atribuyó el apagón de Nueva York.

Bin Laden amenazó a Italia, Turquía, Gran Bretaña y España y ya ha atentado contra los tres primeros

Peter Bergen, experto en terrorismo de la New America Foundation y autor del libro *Guerra Santa*, SA, no descarta esa opción, que en la práctica podría hacer que «ETA esté imitando a Al Qaeda». No obstante, para Bergen los principales sospechosos son los islamistas: «En octubre, Bin Laden amenazó a Italia, Turquía, Gran Bretaña, Japón, Australia, Holanda y España». Desde entonces, «se han producido los atentados contra los policías italianos en Irak, contra intereses británicos en Turquía y ahora esto».

John Pike, director del centro de estudios Global Security y asesor del Pentágono, es de la misma opinión. «Yo empezaría a buscar

por Al Qaeda. Este atentado es estilo checheno».

El hecho de que exista una red que transporta a terroristas suicidas de las comunidades musulmanas en Europa a Oriente Medio aumenta estas sospechas. En diciembre, Europol ya advirtió que «el hecho de que no haya habido ningún ataque de extremistas islámicos en la UE [desde octubre de 2002], no debe ser considerado como una ausencia de peligro».

Un ataque como el de ayer encajaría en la nueva estrategia fundamentalista de buscar objetivos blandos, es decir, escasamente protegidos. «En realidad, es una señal de debilidad de los autores del atentado», explica Marco Vi-

cenzi, director de la oficina en Washington del Instituto Internacional de Estudios Estratégicos.

Según los analistas, España presenta ciertas facilidades para los terroristas de Al Qaeda. Es más, según han confesado miembros de Al Qaeda, los atentados del 11-S se planificaron en Tarragona. En España, existe una comunidad muy grande de marroquíes y, además, es un país de tránsito entre la población del norte de África que se dirige hacia los países europeos en busca de un puesto de trabajo: «Esta gente se integra en la sociedad que les rodea y pasa completamente desapercibida».

En España, la comunidad musulmana ha atravesado por un gran periodo de crisis a raíz de la imposición de una serie de líderes por parte de Arabia Saudí, empezando por el de la mezquita de Madrid. Gran parte de estos imames practica el *wahabismo*, la doctrina religiosa que sigue Bin Laden y que está vigente en Arabia Saudí.